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Los equipos económicos del gobierno electo y la actual gestión mantendrán este martes 
el primer encuentro en el marco de la transición política. El secretario de Coordinación 
de Gabinete del Municipio de Río Grande, Agustín Tita, junto al secretario de Finanzas, 
Oscar Bahamonde, y la secretaria de Obras Públicas, Gabriela Castillo, 
asistirán en representación del gobernador electo Gustavo Melella. PÁG. 5

PÁG. 4
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USHUAIA CAMPEÓN 
DEL PATAGÓNICO

Desde el 10 al 14 de julio, la Dirección de Tránsito del Municipio de Río Grande controló en total 475 
vehículos que arrojó que 19 de ellos fueran incautados por diversas infracciones a las normas de 
tránsito. Cabe destacar que en lo que va del año ya se han secuestrado 634 rodados, 
de los cuales 279 fueron por detectarse alcoholemia positiva en los conductores.

DEPORTES

YA HUBO 634 VEHÍCULOS SECUESTRADOS EN 
CONTROLES DE TRÁNSITO POR INFRACCIONES

INDUSTRIA

PÁG. 11

ENCUENTRO CON CRISTINA: “SE CONSOLIDAN LOS 
OBJETIVOS EN COMÚN Y LOS MISMOS SUEÑOS”

PÁG. 16

La principal función de la nueva Estación Terrena será el seguimiento de los satélites geoestacionarios 
que toman imágenes del planeta, miden las temperaturas y monitorean los cambios climáticos, entre 
otras acciones. “Hoy es un día histórico para la Argentina, para Tierra del Fuego y especialmente para 
Tolhuin”, remarcó la gobernadora Rosana Bertone.

BERTONE ENCABEZÓ LA INAUGURACIÓN DE 
LA PRIMERA ESTACIÓN TERRENA EN TOLHUIN

Trabajadores de la empresa “Textil Río 
Grande” iniciaron ayer una medida 
de fuerza de 24 horas en reclamo 
de mejoras salariales y condiciones 
de trabajo. En diálogo con Tiempo 
Fueguino, José Andrade, delegado de 
AOT, dijo que la irregularidad del pago 
salarial “lo venimos sufriendo hace ya 
más o menos un año”.

El conjunto ushuaiense se impuso 
por 3 a 2 en el clásico fueguino ante 
Río Grande y se quedó con el ansiado 
título en el Torneo Patagónico de 
Futsal AFA, que se disputó en la 
Cuenca Carbonífera, en la provincia de 
Santa Cruz. Oberti, de Ushuaia, fue el 
goleador del certamen.

Así lo sostuvo el actual diputado nacional y candidato a senador por el Frente de Todos, Matías 
Rodríguez, tras la reunión que mantuvo el sábado último en Río Gallegos con la senadora 
nacional y candidata a vicepresidenta Cristina Kirchner. “Se consolidan los objetivos en común, se 
expresan los mismos sueños y se analizan los caminos que propone la fórmula 
Fernández-Fernández”, remarcó. PÁG. 4

PARO EN “TEXTIL 
RÍO GRANDE” 

TRANSICIÓN: SE REÚNEN 
LOS EQUIPOS ECONÓMICOS
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GOBIERNO

BERTONE PRESIDIÓ LA INAUGURACIÓN DE LA 
ESTACIÓN TERRENA TIERRA DEL FUEGO EN TOLHUIN

RÍO GRANDE. En un evento de 
interés internacional, la goberna-
dora Rosana Bertone inauguró ayer, 
en las inmediaciones de Tolhuin, la 
Estación Terrena Tierra del Fuego, 
acompañada por funcionarios de 
las áreas de Ciencia y Tecnología de 
la Nación y de la Provincia, como así 
también autoridades académicas de 
la UNTDF y la UTN, medios provin-
ciales y nacionales.

Estuvieron presentes el secretario 
de Gobierno de Ciencia, Tecnología 
e Innovación Productiva de la Na-
ción, Lino Barañao y el director de 
la Comisión Nacional de Actividades 
Espaciales (CONAE) Raúl Kulichevs-
ky, el ministro Jefe de Gabinete Leo-
nardo Gorbacz, el ministro de Cien-
cia y Tecnología Daniel Martinioni, 
la secretaria de Fortalecimiento Ins-
titucional Patricia Vara y el decano 
de la UTN Mario Ferreyra.

Esta Estación Terrena será parte 
del complejo técnico de la CONAE, la 
cual tiene entre sus competencias la 

La nueva Estación Terrena será parte del complejo técnico de la CONAE, la cual tiene entre sus competencias el seguimiento de los satélites 
geoestacionarios que toman imágenes del planeta, miden las temperaturas y monitorean los cambios climáticos, entre otras acciones. Actualmente, 
una de sus principales funciones es la de comandar la misión de la serie de satélites SAOCOM.
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de proponer políticas para la promo-
ción y ejecución de actividades en 
el área espacial con fines pacíficos y 
destinarlas a los ámbitos productivo, 
científico y educativo. Actualmente, 
una de sus principales funciones es 
la de comandar la misión de la serie 

de satélites SAOCOM. Con esta inau-
guración, la Argentina pasa a contar 
con dos Estaciones Terrenas instala-
das en todo el territorio nacional.

La Estación quedó acondiciona-
da para la transmisión y recepción 
de datos en banda S y la recepción 
en bandas X y Ka. Posee dos siste-
mas de antenas satelitales de 15 me-
tros de altura con reflectores para-
bólicos de 13,5 metros y 7,3 metros 
de diámetro, cubiertos por radomos 
que brindan protección contra la 
nieve y el viento. Se ubicó en un 
predio de 50 hectáreas ―en el kilóme-
tro 5,5 de la ruta provincial Nº 23― y 
cuenta con tendido propio de fibra 
óptica y media tensión hasta Tol-
huin, generadores en configuración 
redundante y una subestación trans-
formadora.

La principal función de la nueva 
Estación Terrena será el seguimiento 
de los satélites geoestacionarios que 
toman imágenes del planeta, miden 
las temperaturas y monitorean los 

cambios climáticos, entre otras ac-
ciones.

“Día histórico”

La gobernadora Rosana Bertone 
destacó que “hoy es un día históri-
co para la Argentina, para Tierra del 
Fuego y especialmente para Tolhuin” 
por lo que significa “el desarrollo de 
una verdadera política de estado con 
todo lo relacionado a lo espacial”.

Bertone valoró además que “el 
desarrollo de toda esta tecnología 
posibilitó muchísimos puestos de 
trabajo locales con las obras de in-
fraestructura en sí, pero también 
le permite a Tolhuin pensar en un 
crecimiento y un desarrollo como el 
que tiene Córdoba” en torno a su Es-
tación Terrena.

La gobernadora agradeció final-
mente a todos “los que pensaron en 
este lugar y que nos hayan elegido, y 
que podamos tener esta infraestruc-
tura en nuestro territorio”.

“HOy ES UN DÍA HISTÓRICO 
PARA LA ARGENTINA, 

PARA TIERRA DEL FUEGO 
y ESPECIALMENTE PARA 
TOLHUIN”, REMARCÓ LA 
GOBERNADORA ROSANA 

BERTONE.



16 de Julio de 2019  | TIEMPO FUEGUINO  |  3

NUEVA ESTACIÓN TERRENA

“CON ESTAS ANTENAS TIERRA DEL FUEGO ES PARTE 
DE LA ACTIVIDAD AEROESPACIAL”, DIJO MARTINIONI

TOLHUIN. El Ministro de Cien-
cia y Tecnología de la Provincia, li-
cenciado Daniel Martinioni, estuvo 
presente en la inauguración de la 
Estación Terrena Tierra del Fuego de 
la Comisión Nacional de Actividades 
Espaciales (CONAE) en Tolhuin.

Recordó que “desde el año pa-
sado ya estaba funcionando una de 
estas dos antenas que se inauguran 
hoy, pero la idea es tener un campo 
de antenas, no se agotaría en esto. 
Más allá de la mención de que estas 
son las antenas de monitoreo sateli-
tal más austral del continente ameri-
cano, la expectativa es que se insta-
len también antenas en la Antártida, 
lo que es un anhelo desde hace mu-
cho tiempo de la CONAE, según lo 
que nos comentaba su director”.

Martinioni explicó que “estas an-
tenas están dispuestas en la Tierra 
de tal modo de cubrir la trayectoria 
de los satélites y por la convergencia 
de la trayectoria hacia el polo, la po-
sición más austral le da más tiempo 
de contacto al satélite con la antena, 
dado que se maximiza la capaci-
dad de registrar la información que 
se baja del satélite y la posibilidad 
de enviar datos a los satélites para 
corregir trayectorias o todo tipo de 
servicio de mantenimiento que se 
le debe hacer desde tierra. De he-
cho, el contacto con la antena tiene 
ese doble uso, bajar los datos de la 
información que el satélite capta y a 
su vez subir instrucciones y rutinas 
para que el satélite pueda seguir fun-
cionando”.

También el Ministro destacó la 
generación de mano de obra local. 
“Sin dudas hubo una infraestructura 
que demandó trabajo fueguino para 
montarla; tengo entendido que gran 
parte de la obra fue de base local y si 
bien los proyectos venían de CONAE 
se utilizó recursos altamente califi-
cados locales para armar todo lo que 
es la infraestructura de la estación, 
más allá de que los equipos se traen 

El ministro de Ciencia y Tecnología provincial, Daniel Martinioni, resaltó la importancia de que Tierra del Fuego cuente con este sistema de rastreo 
satelital argentino y valoró el esfuerzo de la CONAE, la propia provincia, las universidades y el sector privado. Resaltó que con esta tecnología, “Tierra 
del Fuego se inserta en el campo de las actividades aeroespaciales de la Argentina y del mundo”.

desde el norte y se instalan acá”.
Asimismo, observó que “si bien 

está concebido para que pueda ope-
rar en forma remota desde Córdoba, 
la idea es ir progresivamente tener 
mano de obra local con recursos hu-
manos especializados”.

Justamente, “una de las articula-
ciones de nuestro Ministerio apunta 
a que las universidades y las institu-
ciones hagan uso de la información 
que estos satélites generan, pero que 
por otro lado se familiaricen tam-
bién para saber cómo se manejan 
estos tipos de infraestructura que 
podemos tener en la provincia y en 
la región, de recursos humanos que 
se adapten a los requerimientos de 
estas tecnologías”.

Destacó además que “es un es-
fuerzo conjunto entre la Nación, la 
Provincia, las Universidades y ade-
más traspasa estas jurisdicciones ya 
que la información es para todo el 
mundo ya que los países que nece-
siten la información generada por 
estos complejos satelitales pueden 
requerirla a la CONAE”.

Finalmente resaltó que con esta 
tecnología, “Tierra del Fuego se in-

serta en el campo de las actividades 
aeroespaciales de la Argentina y del 
mundo”.

“Este es el rumbo”

El actual legislador provincial y 
precandidato a senador nacional de 
Juntos por el Cambio, Pablo Blanco, 
puso de relieve la importancia de 
este tipo de iniciativas “que no solo 
significan un paso importante en la 
política en ciencia y tecnología a ni-
vel nacional, sino que para nuestra 
provincia constituyen un orgullo y 
nos ubican en un sitio de privilegio 
en ciencia e investigación”.

Blanco remarcó la fuerte apuesta 
del gobierno nacional en esta mate-
ria -concretamente, se estima que la 
inversión superó los 100 millones de 
pesos-, al considerar que “a pesar de 
la crisis y los esfuerzos presupuesta-
rios, este tipo de iniciativas marcan 
a las claras que hay una prioridad 
como país en ubicarnos como líde-
res en la región en el rubro de las co-
municaciones satelitales”.

“Tenemos los recursos humanos, 
tenemos la inteligencia, tenemos un 
lugar de privilegio, pero sobre todo 
tenemos una clara idea de futuro. Sa-
bemos que la Argentina está dispues-
ta a enfrentar los desafíos en innova-
ción tecnológica. Estos son hechos 
concretos: vamos hacia ese camino 
de grandeza”, manifestó Blanco.

Puso de manifiesto, además, los 
beneficios que estas iniciativas trae-
rán para la provincia. “Ingenieros, 
científicos, técnicos, profesionales 
trabajando día a día junto a nuestra 
comunidad marcan un rumbo de 
trabajo concreto y generan el interés 
en nuestros niños y jóvenes en este 
tipo de disciplinas de importancia 
capital para el crecimiento como ar-
gentinos y como fueguinos”.

“Este es el camino -subrayó Blan-
co-. Como Nación estamos dando 
pasos firmes y concretos. Juntos se-
guiremos eligiendo este rumbo de 
crecimiento y desarrollo que redun-
dará en más y mejores puestos de 
trabajo, de calidad y proyección para 
esta y las futuras generaciones”.

ARTÍCULO 1º.- CITAR A LOS HEREDEROS de quien en vida fuera el Sr. 
Ochoa Farías Esteban D.N.I. Nº 10.637.024, para que en el término de 
60 (sesenta) días a partir de la notificación se presenten, en la Dirección 
Municipal de Tierras de este Municipio, en referencia al Expediente Letra 
“O” Nº 2150/1998, por la que se tramita la adjudicación del predio fiscal 
denominado: Sección “H”, Macizo: 115, Parcela: “17”, sito en la calle: 
Sarmiento Nº 2609 esta ciudad, acompañando los originales y/o copias 
certificadas de los instrumentos legales que acrediten el carácter invocado 
(Partidas de: Nacimiento, Defunción) y efectúen petición concreta en cuanto 
por derecho corresponda, suspendiéndose el procedimiento que se tramita 
hasta entonces, bajo apercibiento de continuar el trámite según su estado. 

Municipio de la Ciudad de Río Grande
PROVINCIA DE TIERRA  DEL FUEGO

REPÚBLICA  ARGENTINA

EDICTO
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ENCUENTRO CON CRISTINA: “SE CONSOLIDAN LOS 
OBJETIVOS EN COMÚN Y LOS MISMOS SUEÑOS”

USHUAIA. “Mantuvimos un en-
cuentro con Cristina y lo hicimos en 
un lugar muy próximo para todos 
nosotros en todo sentido, que es la 
ciudad de Río Gallegos, en la provin-
cia de Santa Cruz”, resumió el actual 
diputado nacional y candidato a se-
nador por el Frente de Todos, Matías 
Rodríguez. 

“Fue una reunión cálida, con 
quienes resultaron electos y electas 
en las elecciones provinciales de ju-
nio y quienes nos presentamos como 
candidatos para las elecciones nacio-
nales”, detalló. 

Y agregó: “Se consolidan los ob-
jetivos en común, se expresan los 
mismos sueños y se analizan los ca-
minos que propone la fórmula Fer-
nández-Fernández”.

El candidato a senador nacional 
por la provincia de Tierra del Fuego 
del Frente de Todos recordó que el 
intendente Walter Vuoto realizó ade-
más gestiones y concretó la firma del 

convenio con Santa Cruz para la pro-
visión de sal para la ciudad. 

“Se continúan buscando solucio-
nes desde la cooperación y el inter-
cambio para resolver los problemas 
reales que tienen los vecinos y veci-
nas”, indicó.

Rodríguez destacó también el 
análisis sobre el escenario nacional 

Así lo sostuvo el actual diputado nacional y candidato a senador por el Frente de Todos, Matías Rodríguez, tras la reunión que mantuvo el sábado 
último en Río Gallegos con la senadora nacional y candidata a vicepresidenta Cristina Kirchner. “Se consolidan los objetivos en común, se expresan los 
mismos sueños y se analizan los caminos que propone la fórmula Fernández-Fernández”, remarcó.

que realizó la actual senadora Cristi-
na Fernández de Kirchner en la pre-
sentación de su libro en Río Gallegos. 
“Cada presentación es una posibi-
lidad de analizar el país, con todo lo 
que va sucediendo en manos de la 
administración actual del presidente 
Macri. Y pese a advertir sobre la cam-
paña sucia que lleva adelante el ofi-

cialismo, tal como dijo Cristina, eso 
resulta algo anecdótico ante cosas 
como la pobreza y los que se mueren 
de frío en las calles”.

“Coincidimos en que nos mere-
cemos hoy una sociedad diferente y 
sobre las políticas públicas de coo-
peración, solidaridad, contribución, 
desendeudamiento”, aseguró el di-
putado Matías Rodríguez al valorar 
la integración de la fórmula que en-
cabeza Alberto Fernández y que se 
medirá el próximo 11 de agosto en las 
elecciones primarias abiertas simul-
táneas y obligatorias (PASO).

Cristina Fernández recibió a los 
candidatos a senadores nacionales 
del Frente de Todos por Tierra del 
Fuego, al diputado nacional Matías 
Rodríguez y concejal Eugenia Duré, 
al intendente Walter Vuoto, al inten-
dente electo de Río Grande Martín 
Pérez, y a la secretaria de la Mujer de 
la Municipalidad de Ushuaia y conce-
jala electa, Laura Avila.

10 SÁBADO 23 DE DICIEMBRE DE  201 7  - TIERRA DEL FUEGO

NUEVO CONCEPTO DE ALOJAMIENTO
EJECUTIVO Y TURÍSTICO EN RÍO GRANDE

Departamentos de 1 y 2 Dormitorios.
-  T otalmente equipados .
- C onexión W i-Fi gratuita
- E stacionamiento sin cargo
- R opa de cama y toalla s

- Desayuno Continental
- S ervicio de limpieza diario
- C aja de seguridad
- A rtículos de aseo gratis

Descuento para residentes

www.linksaparthotel.com.ar Email: reservas@linksaparthotel.com.ar - Tel: +54 2964 300242
             W hatsapp: +54 9 2964 60 3658     Links Apart Hotel - José Hernández 1353 – Rio Grande

USHUAIA  - La gente de la A so-
ciación de Ciclismo MTB Extremo -
ACME-, el pasado domingo llevó a
cabo la tercera fecha del Campeona-
to Fueguino de descenso de monta-
ña en el acostumbrado escenario del
Nélson Place, circuito enclavado en
el barrio Kaikén de la ciudad de U s-
huaia.

Como siempre se trabajó mucho
en la confección del trazado donde
normalmente se cambian los trayec-
tos y las di�cultades se agudizan en
busca de la mejor performance de
cada uno de los corredores. Ese sec-
tor de la ladera del cerro tiene una
extensión de casi un kilómetro con
lo cual la cuerda del trazado siempre
ronda esa distancia, y esta no fue la
excepción. Saltos naturales y tam-
bién fabricados, a los que se le su-

maron sectores de velocidad en ca-
minos estrechos demarcados por los
árboles le dieron los condimentos
necesario para que sea, como siem-
pre, una carrera de primera.

Este es un deporte de riesgo que
es muy atractivo no sólo para el que
compite sino que salpica adrenalina
al que lo va a ver la carrera, y sobre
todo en nuestra ciudad donde este
puñado de rider que se mantienen
en actividad y trabajan para que crez-
ca la disciplina cada día ponen la
vara más alta.

En esta fecha estuvieron los más
picantes y muchos otros que vie-
nen en ascenso con lo cual el espec-
táculo estaba asegurado. A l cierre
de las inscripciones la nómina mar-
caba 25corredores, un número que
es casi constante en cada fecha y
eso habla de lo bien que viene la
disciplina, obviamente que hubo al-
gunas ausencias, mayormente por
lesiones.

En lo que respecta a la compe-
tencia en sí, las acciones o�ciales
entraban de lleno a las 11 de la ma-
ñana con la entrega de números y

DESCENSO DE MONTAÑA

Muy buen nivel en la fecha 3
La tercera fecha del Campeonato Fueguino de descenso de montaña se realizó el pasado fin de semana en el trazado del barrio Ka ikén. Gran actuación de los rider que
demostraron el muy buen nivel que poseen. Lucas Carrera, Lucas Jerez, Álvaro Risoglio, David Correa y Leonel Gonzáles fueron los ganadores en sus respectivas categorías.

una hora después se hacía el ascen-
so hacia la zona de largada. Poste-
riormente; a las 12.50 y 13.50, se con-
cretaba las dos bajadas cronometra-
das tomándose el mejor registro para
el clasi�cador �nal, y que ésta sería
la que daría el ganador en cada cate-
goría y de la General. En competen-
cia estuvieron los segmentos: E lite,
Máster, Juvenil y Semirrígidas.

En lo que respecta al segmento
Semirrigidos, no hubo con que darle
a Leonel Gonzáles que era el más rá-
pido en las dos manga y por conse-
cuencia el ganador de la fecha. L o
acompañaron en el podio: A gustín
Gallargdo y Julio Ríos.

Para la categoría Juvenil, Álvaro
Risoglio repitió triunfo y trae score
perfecto dado que se apoderó de las
tres fechas. En esta ganaba las dos

mangas, aunque en la segunda
Agustín Tapia, que viene con muy
buena performance, le pisó los talo-
nes y por sólo algunas centésimas
no alcanzó a arrebatarle el lugar de
privilegio. Tercero, a algo más de un
segundo, entraba otro de los refe-
rentes del segmento como lo es Uriel
Puigpinos.

En los más experimentados, la ca-
tegoría Máster, el gran ausente fue
Javier Chiguay que siempre formar
parte del cuarteto de punta. E sta vez
la victoria fue para David Correa que
suma su segundo triunfo en el certa-
men ya que también se quedó con la
primera fecha. Lo secundó en el podio
el ganador de la segunda cita: Rodrí-
go Ponce, y completó el podio la dama
de la categoría: Mariana Pabón.

Para las bestias del downhil, la
categoría elite, siguen alternando el
1 entre «los Lucas». En la primera
fecha Lucas Carrera ganaba y segun-
do quedaba Lucas Jerez. La segun-
da fecha la ganaba Jerez y en esta
tercera nuevamente se repetía la fór-
mula: Carrera-Jerez. A esta ecuación
hay que sumar a Emilio  A ceto que

siempre está expectante detrás de los
Lucas y que en cualquier momento
puede pegar el batacazo.

Alrededor de las 15 �nalizaban
las acciones y se hacían sorteos de
regalos que proporcionaron los aus-
picios e información de posiciones

de la fecha.
Desde la organización quieren

agradecer a los auspicios: Home
Bike Ushuaia, Puerto Pirata aldea de
pescadores, Dame un beso, a los
vecinos del barrio Las Raíces y ba-
rrio Kaiken, Bomberos Voluntarios y

a todos los que colaboran con la or-
ganización de este deporte.

Cerró una fecha más del Down-
hill y mostró, como en cada presen-
tación, un gran nivel de los rider que
hacen todo lo necesario para per-
feccionarse constantemente. (GC)

KARTING - CARRERA CON PILOTO INVITADO

Cuatro pilotos que dieron cátedra
Gómez-Carazo, Oller-Bottan, se quedaron con la IV edición de la carrera de invitados del karting
fueguino que se llevó a cabo el fin de semana pasado en el trazado de la ciudad de Ushuaia.

USHUAIA - El kartódromo Ciu-
dad de Ushuaia fue a lo largo del �n
de semana que pasó el escenario
donde la I V edición del G ran Premio
Ushuaia se desarrolló con el entu-
siasmo de siempre. E sta es una ca-
rrera atípica y aislada, que no co-
rresponde a ningún campeonato, es
sólo para cerrar el año deportivo
compartiendo butaca con algún co-
nocido o amigo, idea del hijo dilecto
del karting capitalino Lucas Bottán.

El  clima acompañó en esta opor-
tunidad con un sol que brilló todo el
día, alguna que otra ráfaga de vien-
to o un par de gotas de
agua dijeron presente como
para que no olvidemos don-
de estamos, pero fue tan
efímero que no opacó la jor-
nada que se vivió.

Para esta nueva versión
de la competencia se puso
en juego la Copa Challen-
ger «T ito» Yerobi para la ca-
tegoría Zanella Sudam. La
misma se entregará de�ni-
tivamente al binomio que
gane en tres oportunidades
consecutivas o cinco alter-
nadas, mientras tanto esta-
rá en custodia del ganador
de la última edición.

En lo que fue la Zanella Senior
125c.c., en titulares la pole la metía
Lucas Garro, en tanto que entre los
invitados Luciano Preto marcaba un
tiempazo, 34,6/100 rayando el récord
del circuito que ostenta Martín Gó-
mez con 34,5/100, para posicionarse
de la mejor manera de cara a la serie.

La primera manga de los titula-
res quedaba en manos de Arián Y e-
robi con una luz de casi 3 segundos
por encima de Valentín Carazo y Fa-
cundo Digenaro. Estos tres se per�-
laban para ser los protagonistas de
la jornada y así fue.

Por su parte entre los invitados
el que se lucía era Martín G ómez
quien era el que recibía la bandera
de cuadros.

Las �nales sería un combinado
entre ambos pilotos, el invitado ha-
ría su carrera y en la posición que

terminaba largaría la �nal su titular.
En la f inal de invitados nueva-

mente Gómez aplicaba la experiencia
y cómodamente se la adjudicaba. E n
la de titulares hubo una tremenda
lucha desde el inicio, se plantearía
una pelea directa entre Y erobi, Cara-
zo y Digenaro a la que se sumaba
Lucas Garro. U na intensa lucha se
vivió en cada vuelta hasta pasar el
meridiano de la carrera donde Cara-
zo lograba una luz por sobre Garro
que se a�anzaba en la segunda co-
locación, y detrás de él hacía lo po-
sible para darle alcance Di Genaro.

Sin mayores sobresaltos estos tres
integraron el podio �nal en esas po-
siciones.

Hasta la próxima edición de la
Copa Ushuaia, laChallenger «Tito»
Yerobi, estará en custodia de Va len-
tín Carazo y Martín Gómez.

En los Cajeros 4T, la pole de in-
vitados la hacía Leandro Muñóz en
invitados, en tanto que G ustavo
D´angelo hacía la pole en titulares,
ambos sobre el mismo kart con lo
cual sin dudas serían los pilotos a
vencer.

La serie de invitados, Muñoz ra-
ti�caba lo hecho y la ganaba, pero
no le fue tan fácil ya que Federico
Mitek y Maximiliano Pavlov lo apu-
raron y presionaron en cada una de
las ocho vueltas. Sólo sobre el final,
aprovechando la pelea de Mitek y
Pavlov logrando hacer una luz.

La manga inicial de los titulares
el que se alzaba con el triunfo era
Mario Almonacid logrando doblegar
ampliamente a Nicolás Loiza y Ma-
tías Rodríguez.

La segunda serie de invitados
vendría bastante complicada. Sobre
las vueltas iniciales donde Marcelo
Garro comandaba las acciones y le
venían pisando los talones Muñoz,
Pavlov y un poco más atrás Mitek,
el primero de estos en la entrada a la
curva Nº1 hacía un semi trompo que
lo dejaba cruzado en la mitad del as-
falto y casi sin posibilidades de es-

quivarlo: Muñoz y Pavlov se
lo llevaban puesto. El que
salía bene�ciado de esto era
Mitek que lograba sortear el
obstáculo y posicionarse
como líder, posición que no
dejaría hasta que le bajaron
la bandera de cuadros para
quedarse con la manga. Lu-
cas B ottan y F ernando
Praussello completaron el
podio.

La �nal de titulares siguió
con la misma tesitura donde
se presentaba la pelea entre
Dante Balbi, Yanina Oller,
Loiza, Almonacid y Matías
Aravena. Diferentes alterna-

tivas se fueron dando en pista, los
sobrepaso estuvieron a la orden del
día ya que en cada vuelta las posi-
ciones se alternaban entre todos
estos. Fueron pasando los giros y
�nalmente la bandera de cuadros caía
sobre Oller. Completaron el podio:
Balbi y Almonacid.

Fuera de la premiación a los tres
primeros de cada categoría y de la
Challenger, todos los años se entre-
ga una mención a la dupla revelación.
En la Zanella Sudam este reconoci-
miento recaía sobre Arián Y erobi y
Mariano Riquez, en tanto que para
los Cajeros 4T los distinguidos  fue-
ron Matías y José «V iru» Aravena.

Pasó una excelente jornada más
de karting y con ella la actividad de
la disciplina bajó la persiana hasta el
2018. (Fuente consultada: EDFM  –
GC)

INDUSTRIA FUEGUINA

PARO EN LA FIRMA “TEXTIL RÍO GRANDE” 
RÍO GRANDE. Trabajadores de la 

empresa Textil Río Grande iniciaron 
ayer una medida de fuerza en recla-
mo de mejoras salariales y condicio-
nes de trabajo.

Al respecto, Tiempo Fueguino 
dialogó con el delegado de AOT, José 
Andrade quien explicó que “lo que 
reclamamos es la irregularidad de 
los pagos salariales que venimos su-
friendo hace ya más o menos un año, 
y además la irregularidad de los apor-
tes de las cargas sociales”.

Según indicó Andrade, la medida 
del paro es por 24hs, la cual se acor-
dó por voto mayoritario. “Estamos 
cansados por el trato despectivo de 
la fábrica a los operarios”, aseguró. Y 
agregó que “además estamos cansa-
dos porque no nos garantizan los pa-
gos. Se nos dan cronogramas de pago 

pero de palabra, no expresos. Llega el 
día de cobro y no tenemos el dinero”.

Asimismo, el delegado aseguró 
que desde el gremio fueron hechas 
las denuncias respectivas, y hay un 
expediente abierto en la secretaria de 
trabajo.

Respecto al pago del aguinaldo, 
Andrade indicó que “todavía no lo 
hemos cobrado, la empresa lo que 
nos dio es un cronograma de pago, 
también de palabra, que lo vamos a 
terminar cobrando el 23 de agosto y 
estamos percibiendo las quincenas 
en pagos desdoblados y hasta 3 ve-
ces”.En cuanto a la medida de fuer-
za que decidieron llevar adelante los 
trabajadores, el dirigente aseguró 
que “nadie se comunicó con noso-
tros para iniciar una vía de diálogo. 
Ellos solo nos comunican de qué ma-

nera nos van a pagar”.
Finalmente, explicó que “en la 

empresa trabajan dos gremios, AOT, 
al cual están afiliados alrededor de 70 

operarios; y SETIA, con 30 enrolados, 
la cual en estos momentos trabaja 
normalmente, y nadie le impidió la 
entrada”.
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POLÍTICA

TRANSICIÓN DE GOBIERNO: HOY SE REÚNEN LOS 
EQUIPOS ECONÓMICOS DE BERTONE Y MELELLA

RÍO GRANDE. En declaraciones 
a FM del Pueblo, el coordinador de 
gabinete del Municipio, Agustín Tita, 
confirmó que este martes se man-
tendrá la primera reunión entre los 
equipos económicos del gobierno 
electo y saliente, a la que asistirá 
acompañado por el secretario de 
Finanzas, Oscar Bahamonde, y la se-
cretaria de Obras Públicas, Gabriela 
Castillo.

“Queremos empezar a contar 

con la información real y concre-
ta de cuál es la situación en la que 
vamos a recibir la provincia el 17 
de diciembre, claramente el tema 
económico es fundamental así que 
el cronograma va a comenzar por 
ahí”, señaló Tita, detallando que 
“vamos a tener la primera reunión 
entre algunos integrantes del equi-
po económico para empezar a re-
cibir de la administración actual la 
información”.

En ese sentido, el coordinador de 
la transición por parte del gobierno 
electo sostuvo que se espera contar 
con información sobre “las deudas 
que tiene, los créditos, los compro-
misos; la cantidad de empleados y 
de contratos; la situación de la obra 
pública y de los entes descentrali-
zados, la verdad que es innumera-
ble la información y vamos a ir, en 
principio, arrancando por lo macro 

y después ir bajando hacia cada uno 
de los Ministerios y de las Secretarías 
que integran el gobierno”.

Los equipos económicos del gobierno electo y la actual gestión mantendrán este martes el primer encuentro en el marco de la transición. Agustín Tita, 
junto al secretario de Finanzas, Oscar Bahamonde, y la secretaria de Obras Públicas, Gabriela Castillo, asistirán en representación de Gustavo Melella.

AREF INFORMA

Vencimientos según Resolución General AREF N° 903/18
Impuesto sobre los Ingresos Brutos, Régimen General- Contribuyentes Locales.

Anticipo           Vencimiento     Fecha de vencimiento según terminación N°   
                                                             Inscripción (dígito verificador)
_____________________________________________________________
06- Junio              Julio                      0-1      2-3     4-5     6-7     8-9 y A
                                                          Día     Día     Día     Día        Día
                                                          15       16      1 7       18          19

Impuesto sobre los Ingresos Brutos, Convenio Multilateral.
Anticipo         Vencimiento     Fecha de vencimiento según terminación  
    N° de CUIT (dígito verificador)
_____________________________________________________________
06- Junio               Julio                    0 a 2     3 a 5     6 a 7    8 a 9
                                                          Día       Día        Día      Día
                                                          15         16          17        18
Régimen Simplificado.
Anticipo           Vencimiento    Fecha de vencimiento según terminación   
                                                            N°CUIT (dígito verificador)

06- Junio              Julio                     0-1-2-3-4-5            6-7-8-9                                                               
                                                               Día                      Día
                                                                22                       24
Asimismo, se hace saber, que si las fechas establecidas, resultaran días 
inhábiles, el vencimiento operara el 1er día hábil posterior, conforme  a  lo  
establecido en el Articulo  8° de  la  Ley  Provincial  1075. La  falta  de  pago  
dentro  de  las  fechas indicadas,  ocasionara  la  aplicación  de  los  recargos  
previstos  en el Articulo 82, Código Fiscal vigente.

SIGUE VIGENTE LA CONVOCATORIA 
A PROFESIONALES RESIDENTES

USHUAIA. El Ministerio de Salud de 
la provincia recuerda que está vigente 
el último llamado para ingresar a las re-
sidencias médicas en Tierra del Fuego.

La preinscripción, envío de docu-
mentación y entrevistas se realizará del 
23 a 26 de julio.

Durante el cursado de la residencia, 
los profesionales tendrán casa el pri-
mer año;  planta transitoria durante su 

formación completa con la posibilidad 
de incorporarse a la planta permanen-
te (de acuerdo a las necesidades del Mi-
nisterio de Salud) y la oportunidad de 
acceder a una beca nacional.

Para mayor información comuni-
carse a los mails vpani@tierradelfuego.
gov.ar; veropani1812@gmail.com y re-
sidenciasensaludtdf@gmail.com

GOBIERNO

MATERIALES ELÉCTRICOS
INSTALACIONES COMERCIALES 

E INDUSTRIALES 
FERRETERÍA EN GRAL.

CONSULTE

Los esperamos en: Don Bosco N° 1148
Teléfonos: (02964) 421216 / 598752

email: ventas @urfue.com

ALQUILO LOFT
$9.000

c/servicios incluidos
Tratar Yrigoyen N° 48

(02964)15483443
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LA COOPERATIVA RENACER BUSCA ALTERNATIVAS 
PARA SOBREVIVIR A LA CRISIS ECONÓMICA

RÍO GRANDE. La presidenta de 
la Cooperativa Renacer y legislado-
ra electa por FORJA, Mónica Acosta 
brindó un panorama sombrío so-
bre la situación de la Cooperativa y 
las dificultades a las que debe hacer 
frente en la actualidad para sostener 
a su plantel y poder producir los bie-
nes que habitualmente produce. 

En declaraciones realizadas a 
Radio Fueguina Acosta indicó que 
“desde hace cinco meses que esta-
mos sin producción en la Coopera-
tiva, realmente la crisis ha influido 
mucho” aunque “estamos conven-
cidos de que no responde a un fac-
tor internacional como el caso de 
otras empresas” dado que “desde 
el Gobierno nacional se privilegió 
un modelo agroexportador en de-
trimento de la industria en general 
pero en particular nosotros hace 4 
años que venimos resistiendo a lo 
que es una apertura indiscriminada 
de las importaciones, un dólar muy 
alto, tasas del 67% para poder tomar 
préstamo y poner en marcha la pro-
ducción”.

Asegurando que además “nos 
han ido vaciando de contenido a un 
régimen de Promoción Industrial 
que tiene fecha de vencimiento para 
el 2023 pero a su vez, bajo la excusa 
de la falta de competitividad en los 
precios de las electrónicas, había 
que mejorar la oferta y la demanda 
trayendo productos importados”. 

Y aseguró que “no han bajado 
un solo peso” los productos elec-
trónicos, pero además “a lo largo de 
nuestra vida útil como cooperati-
vistas siempre marcamos postura 
vendiendo en puerta de fábrica y de-
mostramos que al no tener gastos de 
superestructura ni intermediarios se 
podía llegar con un producto de ca-
lidad a los vecinos sin necesidad de 
destruir lo existente”.

Y si bien “nuestro régimen no es 
espectacular” dado que “tenía sus 
defectos”, aseguró que “se podría ha-
ber mejorado” por lo que “tenemos 
una gran necesidad de salir del es-

quema en el que nos han colocado”. 
Acosta precisó que en materia de 

producción, a lo largo del año “solo 
tuvimos un lote de 3000 televiso-
res  que fue lo único que se hizo” y 
recordó que “lamentablemente no-
sotros tenemos tres instancias de 
facturación que componen nuestros 
ingresos mensuales, uno tenía que 
ver con trabajos a terceros que desde 
hace mucho tiempo ya no tenemos” 
además “está atado a la inversión de 
nuestros clientes con los cuales ve-
níamos produciendo microondas; 
televisores y aspiradoras y además 
adquirir, con créditos propios, la fi-
nanciación para la importación y 
exportación del producto y todo eso 
se paró y este año se profundizó esa 
recesión económica”.

Y señaló que en virtud del “precio 
que tienen los alimentos y las tarifas 
hacen que la gente tenga otras prio-
ridades y ha sido todo más difícil” 
pese a que “también tuvimos que 
utilizar todo el empeño para la sub-
sistencia y los recursos que hemos 
repartido con nuestros compañeros 
son parte de los recursos que el año 
pasado se ganaron con el tema del 
mundial y otros que tienen que ver 
con lo poco que hemos podido re-
partir con estas producciones”.

Sin embargo Acosta reveló que 

en la Cooperativa “hemos llegado a 
un punto en dónde ya no podemos 
seguir repartiendo más nada y al 
mismo tiempo el Estado provincial 
y Municipal tienje diferentes mira-
das sobre nosotros y hemos busca-
do la posibilidad de algún trabajo o 
subsidio” entre los que mencionó la 
posibilidad de “producir luminarias 
led y no tuvimos oportunidad a tra-
vés de las licitaciones públicas” por 
lo que “también nos llevaron a una 
situación de asfixia y entonces in-
tentamos con ventas locales dónde 
vemos que la gente siempre respon-
de muy bien y ahí vemos la solida-
ridad como el Bingo Solidario que 
vamos a hacer este sábado en Perito 
Moreno 2063 para recaudar fondos 
y recursos para el personal o aten-
der necesidades básicas como por 
ejemplo pagar la tarifa de gas que es 
de 100 mil pesos”.

Aunque “hemos tratado de pre-
sentar un segundo amparo con Ca-
muzzi a nivel nacional y no tuvimos 
ningún tipo de solución y también 
en audiencia pública buscamos que 
se implemente algún tipo de tarifa 
para Cooperativas pero seguimos 
en retroceso y estamos viendo cosas 
muy dolorosas alrededor nuestro 
como el la quita de los medidores 
de gas en plena madrugada con 14 

grados bajo cero, hemos llegado a un 
punto límite de la inhumanidad”.

Sin embargo “seguimos bus-
cándole la  vuelta porque la crítica 
no puede desalentarnos tampoco” 
pese a que “el contexto es muy di-
fícil” aunque reveló que “estamos 
trabajando en un prototipo que nos 
gustaría poder presentarlo cuando 
asuma el Gobierno electo de Gusta-
vo Melella que es una especia de “co-
nectar igualdad provincial” que está 
elaborado por nuestros técnicos y se 
trata de un kit interactivo escolar con 
el cual a los niños y estudiantes les 
enseñamos a ensamblar sus propias 
computadoras, que función cumple 
cada componente y está direccio-
nado para poder tener algún tipo 
de contenido tanto para la primaria 
como  para la secundaria”.

Y explicó que de esta manera “tra-
bajar en pos de lo que pregonamos 
que es la ampliación de la matriz 
productiva y poner en valor el cono-
cimiento de la industria electrónica 
y no perderla y estudiar todo tipo de 
ramificaciones”.

Además “seguimos viendo cuales 
son las otras alternativas para diver-
sificar” aunque aclaró que “no va a 
ser de un día para el otro” por lo que 
“necesitamos seguir respaldando lo 
que sí sabemos hacer que son nues-
tros microondas, nuestras aspirado-
res y televisores”.

También “estamos pidiendo una 
reunión con el Intendente Walter 
Vuoto con el que también hace tiem-
po que no nos reunimos y queremos 
hablar sobre diferentes cuestiones 
que tienen que con convenios y la 
playa de encautamiento que  es un 
alquiler que la fábrica cobra todos 
los meses de la Municipalidad y ve-
níamos con algunos retrasos y que-
ríamos saber los motivos como así 
también hacerle alguna propuesta a 
los Municipios para ver si podemos 
ser facilitadores de algún servicio o 
fabricación específica y nos gustaría 
sentarnos a discutir desde lo que po-
demos hacer”.

Mónica Acosta indicó que trabajan en “un prototipo” que esperamos presentarle al Gobernador electo cuando asuma el Gobierno. Se trata de una 
suerte de “conectar igualdad fueguina” en la cual mediante un Kit interactivo se les enseñará a los estudiantes a armar computadoras.  Señaló que 
deben hacer frente a una factura de gas de 100 mil pesos y que el sábado harán un bingo para recaudar dinero.
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RÍO GRANDE. La secretaria del 
área, Gabriela Castillo, señaló que 
“nos encontramos trabajando so-
bre las consecuencias del deshie-
lo y de la gran lluvia de la semana 
pasada, fundamentalmente en la 
acumulación de agua en algunas 
arterias de la ciudad. Las calles en-
ripiadas es donde mayor impacto 
hemos tenido en el deterioro de la 
calzada”.

“Estamos retirando agua con 
atmosférico, haciendo zanjas con 
retroexcavadoras para poder des-
viar lo que son las grandes acu-
mulaciones de agua en algunos 
predios, en zonas lindantes a las 
calles para de esta manera poder 
drenar y permitir que las calles que 
queden poceadas. Estamos traba-
jando fuertemente en el manteni-
miento con máquinas y aporte de 
suelo, con muchas complicacio-
nes por la gran humedad que hay”.

La funcionaria detalló que “he-
mos tenido que reconducir el co-
lectivo entre Chacra XI y Chacra 
XIII, desviando por otras arterias 
e ir pensando la mejor opción 
para favorecer la conservación del 
transporte, pero también en esta 
instancia de palear para tratar de 
recuperar lo que son las arterias 

naturales”, agregó la funcionaria.
Por otro lado indicó que “tam-

bién estamos trabajando con ca-
miones atmosféricos sacando la 
acumulación de agua de patios 
internos, puntualmente sobre In-
tevu, en donde tenemos algunos 
espacios comunes en los cuales la 

acumulación de agua impide que 
se pueda circular de manera pea-
tonal”.

“En relación con el manteni-
miento del espacio público, hay 
un trabajo fuerte que se hace en 
la temporada donde hemos tenido 
presencia de hielo y acumulación 
de nieve tan fuerte como la de este 
año. La situación ha requerido te-
ner un aporte adicional de sal para 
las veredas, accesos, rampas en 
distintos puntos de la ciudad para 
garantizar la accesibilidad”, sostu-
vo Castillo.

Y subrayó: “usar sal también 
tiene consecuencias, porque que-

ma la capa superficial del hormi-
gón, provocando un desprendi-
miento del ferrite que le da color 
a algunas cuantas veredas. En-
tonces es probable que muchos 
vecinos puedan notar el deterioro 
en los paseos y espacios públicos, 
donde también van a ver polvillo 
suelto de hormigón”.

“Esto se debe a la necesidad 
imperiosa de mantener limpio el 
espacio público para evitar que 
los vecinos se caigan. Estas conse-
cuencias de echar sal y sacar con 
pala la nieve serán remediadas pa-
sada la temporada invernal”, fina-
lizó la Secretaria.   

RÍO GRANDE

ENCARAN TRABAJOS DE MANTENIMIENTO Y 
REPARACIÓN DE CALLES Y ESPACIOS PÚBLICOS
A través de la Secretaría de Obras y Servicios Públicos, el Municipio lleva adelante tareas de mantenimiento y reparación de las calles y de los 
espacios públicos tras la acumulación de agua por el deshielo y las intensas lluvias de las últimas semanas.

COMUNICADO
LLAMADO A LICITACIÓN  PÚBLICA  N° 07/19- RAF 418

La Agencia de Recaudación Fueguina de la Provincia de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, llama a Licitación Pública Nº 
07/19 -RAF 418, para la adquisición, ejecución, provisión y configuración 
de los elementos necesarios para realizar el acondicionamiento de los 
centros de datos de la Agencia de Recaudación Fueguina en la ciudad de 
Ushuaia: en San Martín N.º 110 y sus Anexos de Antártida Argentina N.º 
54 y N.º 84; como así también en Antártida Argentina N.º 63; en la ciudad 
de Río Grande: en Laserre N.º 855 y en la Ciudad Autónoma de Buenos 
Aires: en Sarmiento N.º 731/735.
FECHA LÍMITE DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 05/08/19- 14: 00 hs.
FECHA DE APERTURA: 05/08/19 a las 15:00 hs.
LUGAR DE RECEPCIÓN DE SOBRES Y APERTURA: San Martín N° 110, 
ciudad de Ushuaia – Oficina de la Dirección de Compras y Contrataciones 
dependiente de la Gerencia de Administración y Finanzas de la AREF.
VALOR DEL PLIEGO: Sin valor económico.
CONSULTA DE PLIEGOS: www.tierradelfuego.gov.ar (Web TDFCompras).

CONVOCAN A ARTESANOS Y 
EMPRENDEDORES DE DISEÑO

RÍO GRANDE. A través de la Direc-
ción de Desarrollo Local, el Municipio 
abrió la convocatoria a emprendedores 
artesanales y de diseño para participar 
de la Feria Día del Amigo de los días 20 
y 21 de julio de 18 a 21 horas, en el Paseo 
Canto del Viento.

Dicho espacio fomenta el desarrollo 
y el crecimiento de los emprendimientos 
locales a través de la comercialización de 

sus productos durante todo el año.
Lo que se solicita desde el área como 

único requerimiento para aquellas per-
sonas interesadas en participar es que 
realicen promociones 2x1, descuentos o 
un producto especial por la temática de 
dicha feria.

Para inscribirse pueden hacer-
lo a los teléfonos (2964)436206 o 
(2964)15650396.

MUNICIPALES
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USHUAIA. Desde el Gobierno 
informaron ayer que la provincia se 
negó a formar parte de la delegación 
argentina que participará de la reu-
nión del Subcomité Científico de la 
Comisión de Pesca del Atlántico Sur 
(CPAS) a realizarse los días 17 y 18 de 
julio, por considerar que la reanuda-
ción de las acciones de cooperación 
pesquera –sin que hayan cesado las 
acciones unilaterales adoptadas por 
los británicos - no favorece al objetivo 
central e irrenunciable de recuperar 
el ejercicio de la soberanía de las Islas 
Malvinas, Georgias del Sur, Sandwich 
del Sur y los espacios marítimos cir-
cundantes.

En una nota firmada por el secre-
tario de Representación Oficial para 
la Cuestión Malvinas Jorge Argüello y 
remitida al director Nacional de Mal-
vinas e Islas del Atlántico Sur Osval-
do Mársico, se señala que “teniendo 
en cuenta las constantes acciones 
llevadas a cabo por el Gobierno del 
Reino Unido contrarias al espíritu 
de acciones positivas con miras a 
fortalecer la vinculación bilateral en 
términos de cooperación y diálogo 
entre ambos países -cooperación 
que, atento los resultados obtenidos 
hasta la fecha sólo ha beneficiado a 
una de las partes de la disputa, mien-
tras que por medio de su accionar 

MALVINAS

GOBIERNO NO ENVIARÁ REPRESENTANTE A LA REUNIÓN 
DEL SUBCOMITÉ CIENTÍFICO DE LA COMISIÓN DE PESCA
A través de una nota elevada al gobierno nacional, Tierra del Fuego rechazó la posibilidad de participar de la reunión del Subcomité Científico 
de la Comisión de Pesca del Atlántico Sur (CPAS), al considerar que se favorece a los intereses del Reino Unido y “no favorece al objetivo central e 
irrenunciable de recuperar el ejercicio de la soberanía de las Islas Malvinas”.

continúa impidiendo un diálogo de 
buena fe- consideramos inconve-
niente que el Gobierno argentino 
continúe avanzando con el esquema 
planteado en el marco del Comuni-
cado Conjunto argentino-británico 
del 13 de septiembre de 2016, ya que 
los resultados alcanzados hasta el 
momento son claramente negativos 
para la posición argentina y corren 
el riesgo de consolidar la pretensión 
británica”.

“Por esta razón, creemos que for-
mar parte de la reunión del Subcomi-
té científico de la CPAS, tratándose de 
uno de los mecanismos de coopera-
ción en materia pesquera suspendi-

dos debido a los innumerables actos 
unilaterales británicos y que fueron 
reanudados sin que las circunstan-
cias lesivas que generaron su sus-
pensión hayan cesado, no favorece 
al objetivo central e irrenunciable de 
recuperar el ejercicio de la soberanía 
de las Islas Malvinas, Georgias del Sur, 
Sandwich del Sur y los espacios ma-
rítimos circundantes” agrega la nota.

Días atrás, desde la Cancillería se 
conoció la intención de invitar a un 
científico de la provincia a formar 
parte de la delegación argentina que 
participará de la reunión del Sub-
comité Científico de la Comisión de 
Pesca del Atlántico Sur (CPAS).

CAPACITARON A EQUIPOS 
DE FONOAUDIOLOGÍA 

USHUAIA. El Ministerio de Salud 
destacó la realización del curso de ac-
tualización en evaluación objetiva a tra-
vés de “Potenciales Evocados Auditivos” 
que se realizó del miércoles al sábado 
en la Biblioteca del Hospital Regional 
Ushuaia, destinado a equipos de los ser-
vicios de Fonoaudiología de los nosoco-
mios regionales.

La capacitación fue organizada por 
el Programa Materno Infantil y la Uni-
dad de Fonoaudiología del HRU, con la 
colaboración del Programa Provincial 
de Capacitaciones y la Dirección de Pro-
moción y CUS.

La formación estuvo a cargo de la 
Lic. Beatriz Ordoña, coordinadora del 

área de Audiología en el Hospital San 
Martín y coordinadora del Programa 
Nacional de Hipoacusia en la región Sa-
nitaria V (Bs As – CABA).

La capacitación contó con una par-
te teórica y otra práctica y se abordaron 
temas como: introducción al Programa 
Nacional de Hipoacusia, técnica y re-
gistro de los Potenciales evocados audi-
tivos, protocolo de tamizaje o pesquisa 
auditiva, práctica con equipos de medi-
ción, realización de pruebas en pacien-
tes pediátricos y adultos, entre otros.

Desde la organización destacaron 
que “esperamos que estas acciones se 
transformen en más y mejor atención a 
la población pediátrica”.

HOSPITALES PÚBLICOS
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RÍO GRANDE. En diálogo con FM 
del Pueblo, el ministro de Obras Pú-
blicas, Luis Vázquez, aseguró que el 
proceso de transición política entre 
el gobierno saliente y electo no mo-
dificará “en nada” el plan de obras 
públicas que se ejecuta en la provin-
cia.

“Todas las obras que están sien-
do ejecutadas en este momento son, 
mayoritariamente, con fondos de la 
provincia, presupuestados y apro-
bados por la Legislatura”, sostuvo 
el funcionario, recordando que se 

trata de “fondos que básicamente 
se basan en el respaldo económico 
de la ‘Ley de Bonos’ y que ha tenido 
distintas instancias”, mencionando 
así las leyes 1149 y 1180, que incluye 
obras de ampliación de redes de gas 
y el mejoramiento de infraestructura 
y seguridad.

El Ministro de Obras Públicas 
aseguró que la gestión entrante re-
cibirá información sobre “obras que 
ya están autorizadas y están garanti-
zados los fondos correspondientes”, 
señalando que “se va a dejar a la pro-
vincia una infraestructura importan-
te para la mejora edilicia del sistema 
educativo”.

“Respecto a la obra pública, esta-
mos a disposición de lo que defina la 
comisión política de la transición, y 
entendemos la importancia que le 
dan, por lo que estamos a disposi-
ción”, remarcó.

Por último, sobre las obras en eje-
cución, el funcionario detalló que 
“antes de fin de año se estarán ter-

POLÍTICA

DESDE GOBIERNO ASEGURAN QUE LA TRANSICIÓN 
POLÍTICA NO AFECTARÁ EL PLAN DE OBRAS PÚBLICAS
El ministro de Obras Públicas, Luis Vázquez, aseguró que el proceso de transición política entre el gobierno saliente y electo no modificará “en 
nada” el plan de obras públicas que se ejecuta en la provincia. Y aseguró que estará “a disposición” de lo que los funcionarios elegidos para la 
transición requieran del área a su cargo.

“SE vA A DEjAR A 
LA PROvINCIA UNA 
INFRAESTRUCTURA 

IMPORTANTE PARA LA 
MEjORA EDILICIA DEL 
SISTEMA EDUCATIvO”, 
DESTACÓ EL MINISTRO.

minando la mayor cantidad de redes 
de gas en la Margen Sur, son 11 obras 
que ya firmamos contratos y de las 
que 6 ya se encuentran en ejecución;  
otras tres comienzan en estos días 
con la instalación de nichos; tam-
bién el Centro de Salud de Mediana 
Complejidad en la Margen Sur; el 
Polideportivo en este mismo sector; 
el gimnasio de la Escuela de Policía; 

obras que tienen que ver con la plan-
ta de regulación e impulsora de gas 
en la Margen Sur, que es muy impor-
tante para las redes que ya existen y 
las que se están ejecutando”.

“El 90 por ciento de las obras van 
a estar terminadas en plazo así que 
para nosotros es una satisfacción 
que se pueda concretar y cumplir 
con esto”, cerró.
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DIRIGENTES DE ATE SE MANIFESTARON EN EL 
MINISTERIO DE TRABAJO PIDIENDO PARITARIAS

Por Elías García.

RÍO GRANDE. Iniciado el segun-
do semestre, la Asociación de Traba-
jadores del Estado (ATE) realizó una 
manifestación frente a la sede del 
Ministerio de Trabajo de la provin-
cia en reclamo de la reapertura de la 
discusión salarial prevista durante la 
última instancia de paritarias.

Integrantes del gremio acudieron 
con bombos y banderas al recinto 
ubicado sobre la calle Obligado y, a 
continuación, parte de la Comisión 
Directiva fue recibida por el Secreta-
rio de Trabajo, Ramiro Aquino.

Tras el encuentro, que se extendió 
por algunos minutos, el secretario 
General de ATE Seccional Río Gran-
de, Marcelo Córdoba, comentó que 
se consultó “si ellos (Trabajo) habían 
corrido traslado a distintos organis-
mos” sobre el pedido de paritarias.

“El Gobierno y el Ministerio de 
Salud han hecho caso omiso al tras-
lado del Ministerio de Trabajo, ha-
bíamos quedado en que, a partir del 

primero de julio, las partes se iban a 
encontrar”, señaló.

“Es un semestre más que largo, 
porque si este gobierno no tiene pre-
visto dar un centavo ahora, hay que 
esperar hasta que el otro gobierno 
asuma y recién se va a poder discu-
tir en marzo o abril”, vaticinó el diri-
gente gremial.

Córdoba calificó como una “ne-
cesidad urgente” una recomposición 
salarial. “No hay nadie que aguante 
ni contenga esta situación”, añadió, 
y deslizó que “hubo algunas charlas 
con el Ministro de Economía pero 
(los funcionarios) no atienden los 
teléfonos”.

En paralelo, también está previs-
ta la discusión salarial en el Muni-
cipio de Río Grande. “Tenemos un 
acta donde hemos quedado a partir 
del primero de agosto”, recordó Cór-
doba.

Ítem para salud
Al respecto de un reclamo parti-

cular de los trabajadores de la salud, 

el dirigente Oscar Rojas (ATE) aseve-
ró que “el acta de marzo no se está 
cumpliendo” con respecto al pago 
de un ítem para enfermeros y de es-
pecialidad crítica para médicos.

Rojas indicó que esa suma parti-

cular tendría que haberse abonado 
“al primero de julio”. Asimismo, el 
paritario en la última mesa de discu-
sión solicitó “el pase a planta de to-
dos los contratados” en el ámbito de 
la salud estatal.

El gremio estatal se hizo presente durante la mañana de ayer y mantuvo una breve reunión con el Secretario de la cartera, Ramiro Aquino. “No hay 
nadie que aguante ni contenga esta situación”, sostuvo el secretario General de ATE Seccional Río Grande, Marcelo Córdoba.
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 “PIDO LA PALABRA” 
EL PROGRAMA INSTITUCIONAL 

DEL CONCEJO DELIBERANTE

 “Pido la Palabra” por  3er año 
consecutivo, todos los viernes 
a las 21 horas, por la Televisión 
Pública Fueguina. Todo lo que 
necesitas saber sobre los te-
mas que ingresan al Concejo 
Deliberante.

Para participar envíanos un 
whatsapp al 2901567118 o a tra-
vés de nuestra página de Face-
book fb.com/concejoushuaia.

 “Pido la palabra” el programa 
conducido por Noelia Butt y 
producido por el Concejo De-
liberante.

YA HUBO 634 VEHÍCULOS SECUESTRADOS EN 
CONTROLES DE TRÁNSITO POR INFRACCIONES

RÍO GRANDE. José Díaz, direc-
tor General de Inspección del Mu-
nicipio, informó que se incautaron 
19 vehículos por diversas faltas a 
las normas de Tránsito desde el 10 
al 14 de julio. A raíz de la intensifi-
cación de los operativos de control 
en distintos puntos de la ciudad, se 
controlaron 475 rodados de distin-
to porte, durante esos cuatro días.

Díaz recordó que “nuestro mu-
nicipio prosigue con los controles 
en la vía pública, a pesar de las 
condiciones climáticas adversas. 
Los inspectores realizaron distin-
tos operativos diurnos y nocturnos, 
sorpresivos y programados, a la vez 
acompañaron la tarea con reco-
mendaciones a los automovilistas”.

En ese orden, el funcionario 
municipal detalló que “se han con-
trolado en cuatro días un total de 
475 vehículos, se han labrado 52 
actas de comprobación y se utili-
zaron 95 pipetas para el control de 
alcoholemia”.

Precisó Díaz que “hubo 19 roda-
dos incautados, 16 por encontrarse 
alcohol en sangre en los conduc-
tores, lo cual es un número alto en 
cuatro días de controles; además 
hubo uno por evadir el control, uno 
por falta de seguro y uno por estacio-
narse en un lugar no permitido para 
hacerlo, obstruyendo la salida de ve-
hículos”.

634 vehículos secuestrados
Por otra parte, José Díaz detalló 

que “desde el último día del pasado 
año, el 31 de diciembre, hasta este 
domingo 14 de julio, se han incau-
tado en total 634 vehículos, 279 de 
ellos por alcoholemia positiva en 
sangre en los conductores y los 355 
restantes por diversas faltas a las 
normas de tránsito”.

En este sentido precisó que “de 
estos 355, un total de 170 por falta de 
licencia de conducir, 116 por falta de 
seguro, 6 por estar el conductor in-
habilitado, 26 por evadir el control, 4 

RIO GRANDE

Desde el 10 al 14 de julio, la Dirección de Tránsito del Municipio de Río Grande controló en total 475 vehículos que arrojó que 19 de ellos fueran 
incautados por diversas infracciones a las normas de tránsito. Cabe destacar que en lo que va del año ya se han secuestrado 634 rodados, de los 
cuales 279 fueron por detectarse alcoholemia positiva en los conductores.

por superar velocidad permitida, 10 
por violar la luz roja del semáforo y 
23 por estacionamiento en lugar in-
debido”.      

Finalmente el Director General 
volvió a recomendar a los automo-
vilistas que “conduzcan con mucha 
precaución por el estado resbala-

dizo de las calzadas; deben abste-
nerse de tomar bebidas alcohólicas 
al conducir, también que cuiden y 
respeten las velocidades máximas 
permitidas en el ejido urbano y por 
supuesto respetar las señales de 
tránsito, los semáforos y los discos 
Pare”.
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CAMIÓN DE SALUD: OFTALMOLOGÍA RETOMARÁ 
SUS SERVICIOS A FIN DE MES EN EL FELIPE VARELA

USHUAIA. La subsecretaria de 
Políticas Sanitarias del Municipio, 
Yésica Garay, explicó que “el servi-
cio de oftalmología se encontrará 
afectado por el término de 15 días, 
debido a la licencia de invierno de 
la profesional”. No obstante, aclaró 
que “si bien en otras especialidades, 
los médicos también hacen uso del 
derecho de licencia durante el receso 
invernal, son espacios que tenemos 
cubiertos”.

Por este motivo, solicitó a los 
vecinos y vecinas, que necesiten 
atención oftalmológica en forma ur-
gente, se acerquen a la guardia del 
Hospital Regional de Ushuaia, o bien 
aguarden 15 días a que se restablez-
ca el servicio en el camión sanitario”.

La funcionaria indicó que ade-
más de brindar servicios médicos, el 
Municipio tomó la decisión de hacer 
la entrega de anteojos a quienes no 
tengan obra social. “Hasta el mo-
mento se entregaron más de 500 an-

La Municipalidad informó que la Unidad Sanitaria Móvil continuará atendiendo en la calle Tehuelches 1481 del Barrio Felipe Varela. Se prestan servicios 
de clínica médica, pediatría, nutrición y servicios de enfermería. Oftalmología retomará la atención a fin de mes, tras el receso invernal y la licencia de la 
profesional.

CULMINARON LOS CITY TOURS 
RÍO GRANDE. El pasado sábado se 

realizó el último de los dos city tours 
organizados por la Dirección de Turis-
mo del Municipio de Río Grande, en el 
marco de los festejos por el 98º aniver-
sario de la ciudad. 

El recorrido de consistió princi-
palmente en la visita a distintos luga-
res del casco histórico de la ciudad, al 
igual que el primero, pero esta vez con 
el agregado de una interesante escala 
en el Museo Fueguino de Arte que, con 
motivo de su 9º aniversario, presenta la 

muestra de arte contemporáneo “Bie-
nalsur”.

También en el mismo complejo 
cultural los participantes del tour pu-
dieron visitar la muestra “Linaje”, de la 
artista local Mariana San Juan.

Tras dos horas aproximadamente, 
el recorrido culminó en el Paseo Can-
to del Viento donde se concentraron 
espectáculos musicales, stands de ar-
tesanos y puestos gastronómicos, en el 
marco de la Feria Aniversario que tuvo 
lugar durante todo el fin de semana.

ANIVERSARIO DE RÍO GRANDE

teojos a vecinos y vecinas de diferen-
tes barrios de la ciudad, sin embargo 
aún hay más de 100 lentes que no 
fueron retirados. Pedimos a quienes 
hayan realizado dichas solicitudes 
se acerquen a la unidad a retirar los 
mismos”.

Finalmente, la subsecretaria Ga-
ray solicitó a la comunidad el mayor 
cuidado de la unidad sanitaria mó-
vil. “La verdad que para nuestra ges-
tión es un orgullo tener este camión 
de salud, un aporte que hacemos 
desde la ciudad en un tema funda-
mental para los vecinos como es la 
atención médica, la presencia del 
Estado, la atención primaria. Por eso 
también les pedimos el mayor de los 
cuidados, estas instalaciones son de 
todos y para todos. 

En las últimas horas nos encon-
tramos con que lo dibujaron con 
grafittis y la verdad que lo necesi-
tamos como unidad reconocible, 
como espacio cuidado y en buenas 

condiciones por y para cada uno de 
nuestros vecinos y vecinas. Les pedi-

mos cuidar los espacios públicos”, 
pidió Garay.
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ANUNCIAN NUEVA CAPACITACIÓN DESTINADA 
A PRODUCTORES PORCINOS DE RÍO GRANDE

RÍO GRANDE. A través de la Di-
rección de Desarrollo Pecuario de la 
Secretaría de Producción y Ambien-
te, el Municipio llevará a cabo el 
tercer encuentro de capacitación de 
‘Ciclo de formación en producción 
porcina sustentable’. La actividad 
se realizará el 17 y 18 de julio en la 
Planta Municipal de Faena (Porto-
lán 399) de 18 a 21 horas.

Al respecto, el coordinador de 
Desarrollo Pecuario, Emiliano Ol-
medo, señaló: “este 3° encuentro del 
ciclo de formación en producción 
porcina sustentable es una de las 
actividades que viene llevando ade-
lante el Municipio para contribuir al 
desarrollo de la cadena de valor de 
la carne porcina en la ciudad”. 

“Junto a la dirección de Broma-

tología e Higiene, vamos a desarro-
llar dos temas en este encuentro: 
el manejo de plagas, más que nada 
roedores dado que son vectores que 
transmiten enfermedades y que es 
muy importante por el contagio de 
triquinosis y la manipulación de las 
reses una vez que ya están faenadas, 
porque el productor muchas veces 
hace venta directa al consumidor”, 
señaló.

Para el funcionario “estas capa-
citaciones se suman a la inversión 
que se hizo con recursos propios en 
la Planta Municipal de Faena para 
apoyar a los pequeños productores, 
cuidar la salud pública y que haya 
más productos locales en las gón-
dolas”, destacó el funcionario. 

“Estamos muy contentos porque 
incluimos una especie nueva a la 
planta que ya faenaba los bovinos y 
los ovinos. La planta hoy se ha con-
vertido en un eslabón muy impor-
tante de la cadena de ganados y car-

nes de la ciudad. Es de destacar en 
lo que respecta a bovinos, se faena 
el 80% de todo lo que se produce en 
la provincia, nuestra planta de bovi-
nos es la más importante. Además, 
tenemos una participación del 20% 
en ovinos y en lo que tiene que ver 
con los cerdos nos hemos conver-
tido en la única planta habilitada. 
Prácticamente hoy todos los pro-
ductores que se encontraban en la 
Margen Sur están usando el servi-
cio”, sostuvo. 

Finalmente, Olmedo expre-
só que “invitamos a todos los que 
quieran acercarse a la dirección y 
realizar sus consultas, porque el 
programa además del servicio de 
faena tiene el acompañamiento 
técnico, capacitaciones y estamos 
generando más servicios”.       

Los interesados en participar 
de la capacitación pueden inscri-
birse al (2964) 15592983 o al (2964) 
15414547.

Las actividades se llevan adelante con la finalidad de fortalecer de la cadena de valor de la carne porcina en nuestra ciudad.

CONVOCAN A PRESTADORES 
TURÍSTICOS A LA FIT 2019

USHUAIA. El Instituto Fueguino 
de Turismo y la Agencia de Desarrollo 
Ushuaia Bureau invitan a prestadores 
de servicios turísticos a participar de la 
Feria Internacional de Turismo Améri-
ca Latina 2019, que se desarrollará del 
5 al 8 de octubre, en el predio ferial La 
Rural de la Ciudad Autónoma de Bue-
nos Aires.

El evento es organizado por la Aso-
ciación Argentina de Agencias de Via-
jes y Turismo (AAAVYT), Asociación de 
Agencias de Viajes y Turismo de Bs. As. 
(AVIABUE) y Ferias Argentinas S.A, con 
el apoyo de la Secretaría de Gobierno 
de Turismo de la Nación, y reúne a ma-
yoristas, tour operadores, compañías 
de transporte, hotelería, empresas es-
pecializadas en turismo de segmentos, 
agencias de viajes, organismos oficia-
les, medios de comunicación, turismo 
activo y turismo receptivo.

En este marco, el InFueTur tendrá 
un espacio dentro del stand del Ente 
Oficial de Turismo Patagonia Argen-
tina, donde se mostrará de manera 
integrada la oferta del destino, con-
tando con la presencia de autoridades, 
entidades representativas del sector y 
diferentes empresas que desarrollan la 
actividad.

En esta feria se ofrecen las últimas 
tendencias nacionales e internacio-
nales de turismo para los profesiona-

TURISMO

les del sector que buscan ampliar sus 
negocios y para aquellas personas que 
están planificando sus próximas vaca-
ciones. Además cuenta con activida-
des paralelas que se desarrollan en el 
marco de la feria más importante de 
Latinoamérica, como las Rondas de 
Negocios, capacitaciones, presenta-
ciones entre otros.

De esta manera, el InFueTur invita 
a los prestadores fueguinos a ingresar a 
su sitio web www.infuetur.gob.ar don-
de encontrarán la convocatoria con la 
información detallada para inscribirse 
y participar de esta acción promocio-
nal.
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MORA VALORÓ EL TRABAJO DEL CONCEJO: 
“LLEVAMOS ADELANTE MUCHOS PROYECTOS”

Por Fabiana Morúa.

RÍO GRANDE. La concejal reelec-
ta Miriam ‘Laly’ Mora brindó un ba-
lance sobre su gestión en el cuerpo 
deliberativo local, entendiendo que 
junto a sus pares de los distintos blo-
ques políticos “hemos tratado temas 
que no se trataban”.

“Llevamos adelante muchos pro-
yectos de todo tipo, presido la Comi-
sión de Planeamiento Urbano que se 
refiere a la organización urbanística 
de la ciudad en relación con las ur-
banizaciones y las que ya están; dar 
cumplimiento a las normas de pla-
neamiento urbano y de edificación”, 
expresó.

También informó que es una re-
lación respeto de las ordenanzas que 
ya están establecidas con las normas 
de edificación como ser las medidas 
de terrenos, medidas en las que se 
puede construir, los permisos; bási-
camente del orden dentro de las ur-
banizaciones.

“Trabajamos mucho en esto, he-
mos logrado dar un trabajo fuerte 
junto al Municipio, con el área de 
planeamiento urbano para lograr 
la sectorización de cada uno de los 
lugares y plasmarlos en el plano de 
la ciudad”, afirmó Mora. Este es un 
logro debido que la última actuali-
zación del plano de la ciudad era del 
año 2008 y no estaban incluidos mu-
chos de los barrios que hoy existen y 
surgen.

Por otro lado, especificó “el tra-
bajo de un concejal es siempre con 
la organización, más allá de ser un 
contralor del Municipio. Me dedi-
que muchísimo a las urbanizaciones 
porque tiene relación con la pro-
blemática actual y el Concejo Deli-
berante hoy lo ha demostrado; en 
innovación y en tratar temas que no 
se trataban y no incluían otro tipo de 
proyectos u ordenanzas.” 

La edil aseguró que el trabajo fue 
mucho más profundo que los cordo-
nes cunetas, reductores de velocidad 

y calles por pavimentar; también tra-
bajó en ordenanzas como la ley de 
los electrodependientes debido que 
hay 15 familias que la necesitan en 
la provincia, el cannabis medicinal 
y con ello realizó 2 seminarios e in-
gresó un proyecto al Municipio para 
crear el vivero municipal de canna-
bis y que posteriormente se realicen 
los convenios necesarios para reali-
zar la producción de aceite y crema 
de cannabis.

Respecto a la temática del can-
nabis medicinal, Mora sostuvo que 
desde que se presentó se trabaja por-
que “sigue en comisión y se trabaja 
porque no es un tema sencillo.”

Sumó que trabajan “con inclu-
sión, con cartelería en braille, con 
planos hápticos en la ciudad para 
personas no videntes, rampas; nos 
reunimos con la Cámara de Comer-
cios para que justamente los co-
mercios puedan ser aptos para las 
personas con discapacidad desde la 
entrada hasta la hora de pagar.”

Malvinas y soberanía

Hizo mención del trabajo que se 
ha hecho fuertemente en relación a 
la soberanía, “la defensa de nuestros 
recursos naturales, les otorgamos la 
importancia a nuestros héroes caí-
dos en Malvinas y queremos colocar 
a las calles el nombre de cada uno de 
ellos que hasta ahora, reconocidos, 
son 114 que quedaran en resguardo 
para futuras urbanizaciones y ex-
pandir la cultura malvinera.”

También explicó que trabajan 
con las bibliotecas inclusivas en la 
ciudad, una es la memoria e historia 
de Malvinas. Las bibliotecas son po-
pulares y en la calle para que todos 
accedan al dejar un libro y se lleve 
otro. La inclusiva refiere al espacio 
para que quienes anden en silla de 
ruedas puedan ingresar cómodos; 
sería sonoro y visual para los no vi-
dentes y las personas sordas.”

En un punto y aparte, la concejala 
Miriam Mora ha expresado “ingresa-
mos a la Legislatura varias minutas 
de comunicación, primero: en con-
tra de los tarifazos que se realizaban, 
hicimos un pedido de tarifa social 
porque declaramos la emergencia 

tarifaria debido que el gobierno na-
cional como provincial declararon 
la emergencia energética, nosotros 
declaramos la emergencia tarifaria.”

Por parte de los vecinos que “he-
mos escuchado, la mayoría fue por 
un pedido de excepción, por una 
construcción o ampliación en sus 
casas; también de locales comer-
ciales, kisocos o talleres. Necesitan 
la acepción porque no hicieron la 
declaración correspondiente o no 
tienen la habilitación por lo que son 
advertidos y multados”, declaró la 
edil.

Crisis económica

En la misma línea y consultada 
por la cantidad de vecinos que han 
ingresado al Concejo Deliberante, 
“hace dos años y medios, la mayo-
ría viene a solicitar un tipo de ayuda 
económica para pagar sus servicios: 
gas y luz; el alquiler; derivaciones; 
muchos pedidos de antibióticos y 
leches maternizadas; un calefactor 
o un horno porque la mayoría está 
sin trabajo y trata de sobrevivir con 
algún tipo de plan, ayuda social y 
módulos de alimento del Municipio 
y del gobierno de la provincia”, ase-
guró.

“Hemos tenido todo tipo de de-
bates, al margen de las 6 comisiones 
que ya posee el Concejo Deliberan-
te. La mayoría de las reuniones, la-
mentablemente desde el Concejo 
Deliberante no se les puede entregar 
una respuesta porque casi todos los 
reclamos, quejas, faltantes y falencias 
que hay no corresponden al Concejo 
Deliberante ni al Municipio, sino que 
corresponden al gobierno de la Pro-
vincia”, profundizó la funcionaria.

Y agregó “los espacios para aten-
der a los pacientes como en el área 
de discapacidad; la falta de profe-
sionales para atender diferentes pa-
tologías, dolencias o enfermedades; 
nosotros tratamos de brindarles la 
ayuda para que se traigan profesio-
nales y les hagan la consulta una o 
dos veces al mes.”

Finalmente, la concejala reelecta, 
Mora sostuvo “ha sido muy amplio 
el trabajo dentro del Concejo Deli-
berante de la ciudad”.

“Hemos tratado temas que no se trataban y un Concejo Deliberante donde no incluían otro tipo de proyectos y ordenanzas”, resumió la concejal 
Miriam ‘Laly’ Mora sobre su gestión en el cuerpo deliberativo, para el que fue reelecta en las elecciones provinciales de junio.
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SPORTIVO SE CONSAGRÓ CAMPEÓN DEL 
TORNEO NACIONAL DE CLUBES C-17 DE FUTSAL

Por Elías García.

RÍO GRANDE. En una semana inolvi-
dable, el club Sportivo llegó a lo más alto 
del Torneo Nacional de Clubes C-17 de 
fútbol de salón, organizado por la Con-
federación Argentina de Fútbol de Sa-
lón (CAFS), al derrotar por 2 a 1 al local 
Regatas, en un partido donde revirtió el 
adverso marcador inicial.

El plantel del Albo debió sortear otros 
seis rivales (siete partidos, repitió ante 
Municipalidad de San Martín) para arri-
bar al encuentro que decidió al ganador 
del certamen, en el que culminó invicto 
con siete victorias y un empate.

Inmerso en la Zona D, Sportivo enca-
denó tres triunfos consecutivos (3-1 ante 
Municipalidad de San Martín, 2-0 fren-
te a Newell’s de Rosario y 1-0 a CIPA de 
Comodoro Rivadavia), y cerró la primera 
etapa con una igualdad contra los como-
dorenses en el cruce entre el primero y el 
cuarto del grupo.

En octavos de final derrotó al duro 
Stentor de Metropolitana, por 3 a 1, y en 

cuartos se midió con otro riograndense, 
San Martín, al que eliminó tras vencer 2 
a 1.

En semifinales volvió a verse las caras 
con Municipalidad de San Martín, y ganó 
5-3, y la final la protagonizó ante otro 
mendocino, Regatas, al que le dio vuelta 
el encuentro, que finalizó 2 a 1.

El plantel, dirigido por Diego Yañez, 
estuvo integrado por Sebastián Guere-
ta y Franco Colman Enzo López, Jesús 
Abdala, Juan Cruz Mendoza, Rodrigo 
Baiz, Giovanni Pereyra, Marcos Silva, To-
más Becco, Lautaro Yañez, Mateo Ulloa, 
Máximo García y Gabriel Morinigo. Los 
ayudantes fueron Walter Alvarado y Beto 
Santana y, la delegada, Luisa Pérez.

Además del mencionado San Martín, 
hubo un tercer riograndense en Mendo-
za, el club Pingüino, que llegó hasta oc-
tavos de final y, en esa instancia, cayó 4 
a 0 contra Defensores de Olivos (Metro-
politana).

El calendario nacional de activida-
des de la CAFS continuará con la pri-

ARRANCA CICLO DE “CINE INQUIETO’
RÍO GRANDE. A través de la Direc-

ción de Cultura, el Municipio invita a 
disfrutar de un ciclo de películas para 
todas las edades. “Cine Inquieto” se de-
sarrollará los días 17 y 19 de julio en el 
Centro Cultural Alem.

Al respeto, Lucas Tolaba, integrante 
del programa cultural RGA Creativa in-
dicó que “Cine Inquieto es un ciclo de 
cine itinerante. En esta oportunidad, se 
desarrollará una semana de proyeccio-
nes con nueve películas para todas las 
edades en el Centro Cultural Alem”.

El día miércoles 17 será el turno de 
la infantil ‘Como entrenar a tu dragón’, 
también a las 16:00, seguidas de ‘Frag-

mentado’ a las 18:00 y ‘El último exorcis-
mo’ a las 20:00, ambas aptas para mayo-
res de 16 años.

Por su parte, el viernes 19 de julio 
se proyectará ‘Coraline’ a partir de las 
16:00, ‘Glass’ a las 18:00 y ‘REC’ a las 
20:00. Estas dos últimas aptas para ma-
yores de 13 y 16 años.

El integrante de RGA Creativa indicó 
que “la idea es que todos los vecinos de 
la zona y de cualquier parte de la ciudad 
que deseen compartir una tarde de cine 
se acerquen a disfrutar de este evento. 
La entrada es libre y gratuita y además 
repartiremos pochoclos y jugo para to-
das las familias”.

DEPORTES

VACACIONES DE INVIERNO

El Albo se coronó como el mejor equipo del país en la categoría hasta 17 años, en el Torneo Nacional disputado en Mendoza.

mera edición de la Copa de Plata Zona 
Centro y una nueva edición de la Zona 
Norte (torneos de tercer nivel en la rama 
de clubes). Sin embargo, lo más impor-
tante para Río Grande será el Torneo 

Argentino de Selecciones C-20, donde el 
conjunto de la Federación Fueguina de 
Fútbol de Salón (FFF) será partícipe, en 
la ciudad mendocina de San Rafael, del 
18 al 24 de agosto.
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DEPORTES

USHUAIA SE CONSAGRÓ CAMPEÓN DEL TORNEO
PATAGÓNICO 2019 DE FUTSAL AFA EN SANTA CRUZ

Por Esteban Parovel. 

RÍO TURBIO. Los dos equipos 
de Tierra del Fuego se midieron en 
una nueva final del Torneo Patagó-
nico de Futsal AFA. Ushuaia alcan-
zó el anhelado objetivo de destro-
nar al pentacampeón Río Grande, 
al imponerse en el clásico por 3 a 2, 
y se alzó con el certamen.

En un planteo defensivo perfec-
to, los ushuaienses incomodaron 
en todas las líneas a los riogran-
denses. Les cerraron todos los ca-
minos de ataque y sorprendieron 
con el cerrojo por momentos en 
zona, por momentos con presión 
arriba, con Lucas Lemul y Walter 
Hidalgo como principales aban-
derados de la defensa; y aprove-
charon a la perfección cada ataque 
que se les presentó para quebrar 
el arco de Alejandro Godoy. Y bajo 
los tres palos, la garantía de Martín 
Araya como figura, que de cuartos 
de final hasta la final del torneo fue 
factor fundamental en la obten-
ción del campeonato.

El partido se abrió con una 
combinación para la llegada al se-
gundo palo, en soledad, del “Pája-
ro” Lemul para marcar el 1-0, tras 
un corte en la mitad de la cancha y 
una contra letal de los capitalinos, 
que en tres toques derivaron en la 
apertura del marcador. Al cierre de 
la etapa, Lemul durmió a todo el 
fondo de Río Grande, con un late-
ral ejecutado a la perfección desde 
la izquierda, le metió un pase ve-
nenoso al goleador Agustín Oberti, 
que se estiró y con la punta de su 
pie derecho desvió la trayectoria 
del balón frente a la desesperación 
y sorpresa del arquero riogranden-
se “Ale” Godoy.

En el complemento, Ushuaia 
prosiguió con su orden táctico y la 
intención estaba expuesta dentro 
del campo. Había que sostener el 
empuje de los primeros pasajes de 

la etapa y tratar de seguir ensan-
chando la ventaja. Los pibes rio-
grandenses, que tienen un futuro 
promisorio para el futsal fueguino, 
se bancaron el segundo tiempo sin 
el capitán Facundo Perpetto, que 
padeció una lesión que lo marginó 
de los últimos 20 minutos de la fi-
nal. Y fueron constantemente con 
la idea trazada por Pablo Cobián.

El “Pájaro” Lemul, que fue el 
jugador de la final, sacó un rema-
te furibundo para poner el partido 
3-0. Su puntazo seco fue directo al 
ángulo superior derecho del arco 
defendido por Godoy, y pese a que 
aún faltaba una eternidad; Ushuaia 
acariciaba el título. No solo por cri-
terio defensivo sostenido, sino que 
cada vez que los riograndenses ata-
caban se topaban con una respues-
ta gigantesca de “Tincho” Araya.

La respuesta de los riogranden-
ses llegó y para ser campeón tam-
bién hay que saber sufrir. Franco 
Torres estampó el 3-1 parcial y el 
habilidoso “Nico” Paredes, de arre-
metida, puso el 3-2 final a solo 30 
segundos de la expiración del jue-
go. Y el dramatismo se apoderó del 
apasionante cierre del partido, que 

hasta tuvo dos ocasiones más para 
Río Grande que se fueron desvia-
das.

Ushuaia, por méritos colectivos, 
se consagró campeón patagónico 
2019 y demostró en cancha que fue 
el mejor equipo del certamen. Les 
ganó a todos y terminó el torneo 
como se deseaba toda la capital 
provincial, al unísono grito de dale 
campeón.

Los premios especiales
Los ushuaienses, además de lle-

varse el premio mayor, y quedarse 
en custodia con la Copa Challenger 
“ARA” San Juan (se la quedará per-
manente aquel equipo que se ad-
judique tres consecutivos o cinco 
alternados); tuvo al máximo golea-
dor del torneo. Agustín Oberti, con 
15 gritos, fue hombre gol para el 
seleccionado dirigido por Luciano 
Montiel. Y en los reconocimientos 
especiales, Río Grande se apro-
pió de la valla menos vencida y el 
trofeo “Fair Play”, al juego limpio, 
transformándose así en la selec-

ción más correcta del torneo.

Tercer puesto y juveniles
El tercer lugar de las posicio-

nes quedó en manos del ague-
rrido conjunto de Las Heras, que 
derrotó a Río Gallegos, en el cruce 
de elencos santacruceños. Mien-
tras que en juveniles, Río Turbio 
le ganó 3-2 a Río Grande y festejó 
en Sub 17.

El plantel campeón
1 Italo Gómez, 2 Maximiliano 

Toro, 4 Agustín Zapata, 5 Agustín 
Oberti, 6 Gabriel Espinoza, 8 Joel 
González, 9 Axel Baumgartner, 10 
Joaquín Gatica, 11 Joaquín Iba-
rra, 12 Martín Araya, 13 Lucas Le-
mul, 15 Walter Hidalgo, 16 Lucas 
Guerrero. DT: Luciano Montiel; 
PF: Rodrigo Huaitro; EA: “Gato” 
Magrini. No asistieron pero for-
maron parte del proceso de selec-
ción, los jugadores Nelson Pérez 
y Emanuel Girotti. Fotos: Mirta 
Soto (Federación Patagónica de 
Futsal AFA).

El conjunto ushuaiense se impuso por 3 a 2 en el clásico fueguino ante Río Grande y se quedó con el ansiado título en el Torneo Patagónico de Futsal 
AFA, que se disputó en la Cuenca Carbonífera, en la provincia de Santa Cruz. Oberti, de Ushuaia, fue el goleador del certamen.
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TURISMO

INVITADOS POR EL GOBIERNO, PERIODISTAS DE TODO 
EL PAÍS DIFUNDEN EL DESTINO TIERRA DEL FUEGO

USHUAIA. En el marco de la 
apertura de temporada invernal, 
el Instituto Fueguino de Turismo 
invitó a un grupo de periodistas de 
medios de comunicación gráficos, 
televisivos, web, e influencers para 
conocer los atractivos y productos 
de Tierra del Fuego y replicar sus 
experiencias en medios con am-
plia difusión en el ámbito nacio-
nal.

Durante tres días los periodis-
tas vivenciaron las diferentes ex-
periencias que ofrece el destino, 
a partir de este viaje de prensa 
organizado por el InFueTur con 
la colaboración de prestadores de 
servicios turísticos de la Provincia.

Al respecto, el Presidente del 
Instituto, Luis Castelli sostuvo 
que “con estas acciones promo-
cionales buscamos que el destino 
se difunda en diferentes medios 
de comunicación y redes sociales, 
mostrando tanto las actividades 
que pueden realizar los visitantes 
como los servicios de calidad que 
ofrece Tierra del Fuego tanto en 
alojamiento como en gastrono-

USHUAIA SE CONSAGRÓ CAMPEÓN DEL TORNEO
PATAGÓNICO 2019 DE FUTSAL AFA EN SANTA CRUZ

El grupo estuvo integrado por periodistas de los suplementos Voy de Viaje (diario la Voz del interior) y Todo Nieve (diario Clarín), revista Las Rosas, 
Noticiero El Doce (Canal 12 Córdoba), de los programas de televisión MKT Registrado del canal FOX Sports, y City Tour (Viajar TV); como así también 
los influencer Gastón Luna (@gaston_luna) y Alejandro Petrakovsky (@alepetra_).

mía”.
En este marco, el funcionario 

agradeció a los prestadores por los 
servicios brindados a este grupo 
de prensa, como así también al 
personal del Instituto que los guió 
en cada actividad.

“Vamos a la Nieve”
Entre las experiencias que 

realizaron los periodistas se des-
tacan el paseo en trineos tirados 
por perros, gentileza de Nunatak 
Adventure y un recorrido en mo-
tos de nieve por el Valle de Tierra 
Mayor, además de la degustación 
de cordero fueguino en el centro 
invernal.

Además pudieron vivenciar 
el entorno natural y disfrutar de 

la nieve en una caminata con ra-
quetas donde unieron el centro 
invernal Ushuaia Blanca, con Ce-
rro Castor, gentileza de la empresa 
Tierra del Fuego Aventura.

Luego realizaron la cobertura 
periodística de la apertura de la 
temporada invernal 2019 con la 
tradicional bajada con antorchas 
en Cerro Castor, y durante la jor-
nada del 9 de julio los periodistas 
visitaron el centro de esquí más 
austral, recorriendo sus pistas, 
medios de elevación, instalacio-
nes e infraestructura característi-
cos de un lugar donde se conjuga 
la aventura con el deporte inver-
nal y la gastronomía local.

En la ciudad recorrieron la Ga-
lería Temática “Pequeña Historia 
Fueguina” y el Museo Marítimo- 
Ex Presídio, donde conocieron 
la historia de la región, costum-
bres de los pueblos orginarios y la 
historia de la cárcel, entre otros. 
Como así también realizaron una 
caminata en la Reserva Cerro Alar-
ken y la navegación por el Canal 
Beagle conociendo la variada geo-
grafía y la fauna fueguina, además 
del Faro Les Eclaireurs.

Cabe destacar que fueron alo-
jados en el Hotel Arakur donde 
disfrutaron de sus servicios, y 
durante su estadía degustaron 
sabores típicos fueguinos en los 
restaurantes Prana del Hotel Alba-
tros, La Cravia del hotel Arakur, y 
en el Apart Hotel Cilene del Faro 
con una degustación de produc-
tos regionales cargo del cheff Luis 
Bernal.

Además estuvieron presentes 
en la inauguración de “Lounge del 
Fuego”en el Shopping Paseo del 
Fuego. Es importante mencionar 
que Popper Store les aportó la in-
dumentaria necesaria para hacer 
actividades invernales.
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Seguramente en este día, se despier-
te con muy pocas ganas de cumplir con 
las responsabilidades diarias. Entienda 
que no es momento para decaer.

Esté muy atento, ya que ciertas 
fuerzas opuestas en su interior le pro-
vocarán algunas contradicciones en 
sus pensamientos. No se desespere y 
piense bien.

Será una jornada para planificar los 
detalles de todos los deseos que anheló 
en su vida. Prepárese, ya

En este día, intente ser prudente 
con el modo que utiliza cuando quiere 
decir lo que piensa. Quizás, le convenga 
esperar para expresar sus pensamien-
tos.

Prepárese, ya que hoy podría recibir 
diferentes críticas en torno a sus reac-
ciones emocionales. Comprenda que 
si las escucha, podrá mejorar en poco 
tiempo.

Intente no cometer ningún error 
a causa de su impaciencia. Antes que 
nada relájese y podrá conseguir lo que 
se proponga sin ningún problema.

De ahora en más, comience a 
poner distancia de las emociones in-
ternas y sea más racional a la hora de 
tomar una decisión. Evite guiarse por 
la percepción.

SOCIEDAD

TIERRA DEL FUEGO PODRÁ ACCEDER A BENEFICIOS 
FISCALES PARA INSTALAR PANELES SOLARES

RÍO GRANDE. La Subsecretaría de 
Energías Renovables y Eficiencia Ener-
gética reglamentó la implementación 
de un crédito fiscal de hasta $1.000.000 
para el Régimen de Fomento a la Gene-
ración Distribuida de Energías Renova-
bles.

El incentivo consiste en un Certifi-
cado de crédito fiscal (CCF) que puede 
ser utilizado para pagar impuestos na-
cionales como IVA, ganancias, impues-
to a la ganancia mínima presunta o im-
puestos internos, según la disposición 
83/2019.

La implementación de este benefi-
cio fiscal, que puede favorecer a las py-
mes, comercios e industrias, otorga la 
posibilidad de instalar sistemas para la 
generación de energía renovable para 
autoconsumo, generando un impor-
tante ahorro económico en su factura 
eléctrica, con la consecuente mejora en 
eficiencia de sus costos operativos.

El incentivo se aplica para sistemas 
de generación distribuida de todas las 
escalas, hasta los 2 megavatios de po-
tencia y consiste en un crédito fiscal de 
$ 15.000 por cada kilowatio instalado, 
hasta un máximo de $ 1.000.000 por 
instalación.

La gestión de solicitud del beneficio 
se realiza por el usuario, completamen-
te en línea, a través de la Plataforma de 
Trámites a Distancia (TAD), sin necesi-
dad de intermediarios.

Los trámites necesarios para la re-

Procure no ceder frente a las influen-
cias externas a su vida cotidiana, ya que 
muchas de las mismas pueden llegar 
perjudicarlo.

Si pretende alcanzar con efecti-
vidad todas las metas, sepa que es el 
momento de enfocar todas sus ener-
gías. Recuerde que tendrá que hacerlo 
en cosas viables y positivas.

Aparecerán algunas dificultades 
inesperadas y le harán imposible que 
cumpla con el cronograma de activi-
dades que se había propuesto para el 
día de hoy.

Procure huir de los enfrentamien-
tos en el ámbito laboral. De lo con-
trario, se le presentarán más incon-
venientes de los que pueda resolver 
usted solo.

Comenzará el día con suficiente 
energía para resolver todo lo que sea. 
Igualmente relájese, ya que ningu-
na dificultad le parecerá insuperable.

La Subsecretaría de Energías Renovables y Eficiencia Energética reglamentó la implementación de un crédito fiscal de hasta $1.000.000 para 
fomentar la instalación de paneles solares. Aunque Tierra del Fuego adhirió a la ley de energías renovables, todavía no fue reglamentada.

serva de cupo del Certificado de Cré-
dito Fiscal ya están operativos en la 
Ciudad Autónoma de Buenos Aires y 
Córdoba, en donde la ley se encuentra 
implementada.

Según informó la Secretaría de 
Energía, el sistema estará operativo 
“muy pronto en Mendoza, Río Negro, 

San Juan y otras seis provincias adhe-
ridas en proceso de implementación 
(Catamarca, Chaco, Chubut, La Rioja, 
Tierra del Fuego y Tucumán)”.

El incentivo nacional de Certificado 
de Crédito Fiscal será complementario 
con los incentivos provinciales que ins-
trumente cada jurisdicción.

Desde la habilitación de la TAD de 
acceso público en marzo, ya se han ge-
nerado más de 250 solicitudes de auto-
rización de equipos de generación dis-
tribuida con una potencia total cercana 
a los 9 megavatios que están actual-
mente en trámite, según el comunica-
do oficial.
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
4ºc

Mínima 
4ºc

Mínima 
1ºc

Mínima 
2º c

Máxima 
3ºc

Máxima 
-3ºc

Máxima 
3ºc

Máxima 
3

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA IS. MALVINAS

USHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$42,49

Venta
$43,84

Venta
$0,0655

clima

AUSTRAL
Belgrano 397
Tel: 421206

    

SAN MARTIN CENTRO
San Martín 1241
Tel. 424752

Compra
$0,0605
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